
ACTA DE LA REUNIÓN DE EQUIPO DOCENTE 

1º DE HISTORIA 

PRIMER CUATRIMESTRE 

 

 

Asisten:  

 

Profª. Paula Rufo Ysern 

Profª. Lucía Fernández Sutilo 

 

 

La valoración general de la docencia, para el primer cuatrimestre, es positiva. A este 

respecto la Profª. Fernández destaca que el curso es bastante bueno, participativo y 

colaborativo. El funcionamiento de la docencia se ha llevado sin ningún tipo de 

incidencia, y en líneas generales han asistido a clase la práctica totalidad del alumnado. 

Entre ellos se aprecia una buena sintonía. 

En la misma línea se expresa la Profª. Rufo, al indicar que la actitud del alumnado es 

buena y adecuada, al valorar positivamente su interés y colaboración, con la inestimable 

ayuda del delegado de curso. Con todo, no obstante, dicha profesora manifiesta que el 

nivel de conocimientos con el que acceden los alumnos, especialmente en materia 

geográfica (clave para seguir con aprovechamiento las clases) y de redacción son 

manifiestamente mejorables, a lo que se suma el desconocimiento de la materia. Además 

de ello pone de relieve que el nivel de "copia" de internet y otras fuentes ha descendido 

ligeramente desde que procede con el programa Turnitin al recepcionar comentarios de 

texto y otros trabajos. Aun así, indica que debería hacerse más hincapié en las primeras 

jornadas de acogida en la necesidad de luchar contra el plagio y de aprender a citar (no 

siempre se les exige, siquiera rudimentariamente). Conjuntamente con todo ello el 

número de alumnos/as presentados al examen final del cuatrimestre ha alcanzado 

escasamente el 50%. 

 

En lo tocante a incidencias ha venido de la mano de alguna confusión en el horario de 

prácticas, ya que ello originó algún solapamiento. Con todo, la Profª. Rufo ha manifestado 

su compromiso de recuperar mediante acuerdo con el alumnado dichas prácticas.  

 



 

 

 

 

Fdo. Javier Bermejo Meléndez 

Vicedecano de comunicación, relaciones institucionales e infraestructuras 

Coordinador del grado en Historia. 



ACTA DE LA REUNIÓN DE EQUIPO DOCENTE 

2º DE HISTORIA 

PRIMER CUATRIMESTRE 

 

Asisten:  

Prof. Alfonso Doctor 

Prof. Francisco Contreras 

Profª. Elena Rodríguez 

Prof. Jesús Monteagudo 

Profª. Palmira Hidalgo 

 

A lo largo de la docencia del presente cuatrimestre ha transcurrido con normalidad. El 

Prof. Doctor indica que los estudiantes han sido, en general, buenos, aunque manifiestan 

casi toda una baja continuidad en la asistencia a clase, actividad en la misma, y 

cumplimentación de las actividades de trabajo propuestas. Su nivel de conocimientos 

generales previos es, como se ha señalado ya en otras reuniones de equipos, bajo. 

Asimismo, la escritura y presentación de las actividades antes citadas denotan una 

madurez académica y personal más baja de lo que cabría esperar en alumnos de su edad 

y nivel (2º curso de grado). Esa misma falta de madurez se denota en que, a pesar de que 

se les suministra mucha información oral y documental, y de que los procedimientos en 

nuestra Facultad y su web están bastante claros, tienen dificultades para enterarse de cosas 

básicas como cuál es su grupo de prácticas, las semanas en las que tendrán lugar, etc. 

En los mismos términos se pronuncia la Profª. Rodríguez, su valoración genérica también 

es positiva en casi todo, aunque destaca el bajísimo nivel de conocimientos de los 

alumnos, un mal que se acrecienta de forma galopante año tras año y que entorpece el 

desarrollo de las materias, como sería de desear. Como ejemplo trae a colación que ni tan 

siquiera conocen el significado de las palabras "anacronismo" o "respectivamente". 

Además de estas apreciaciones la Prof.ª Rodríguez manifiesta algo que ya ha dejado por 

escrito en anteriores ocasiones, al indicar que es surrealista que nuestros alumnos de 

Historia estudien Paleografía y Diplomática en 2º curso antes de estudiar Historia 

medieval de España, que está en 3º. Cuando se modificaron los planes de estudio 

recientemente, se nos dio la oportunidad de cambiarlo. Se propuso por su parte un cambio, 

muy razonable, que consistía en poner Historia Medieval de España en 2º y Paleografía 

y Diplomática en 3º. Pero, ya de entrada, el Área de Historia Medieval se negó en rotundo 



porque, de hacerlo así, perderían una serie de comodidades horarias que tienen los 

profesores con el esquema actual. Los alumnos, según la profesora, han manifestado 

igualmente dichas consideraciones al respecto de la ubicación de las asignaturas en el 

plan de estudios.  

El prof. Monteagudo manifiesta un buen desarrollo términos generales. Dado lo raro de 

los cursos anteriores, este le ha parecido más normal. Los alumnos han estado más 

implicados, aunque hay muchos no presentados y en general estudian muy poco. 

Por su parte la Prof.ª Hidalgo, indica que en líneas generales su valoración es positiva. La 

asistencia a clase no ha sido poca, aunque determinados días sí se notaba algo más escasa; 

aunque es cierto que gran parte del alumnado se limitaba a estar allí, pero sin tomar ni 

apuntes ni nada, pero del mismo modo, había otro sector del que sí conseguía algo más 

de participación. En cuanto a las prácticas, cuando las hemos realizado la mayoría se ha 

implicado y ha mostrado interés en realizarlas. Si es cierto que, salvo algunas 

excepciones, el nivel de conocimientos generales, como ya se ha apuntado es bastante 

bajo, y tampoco parece que dediquen demasiado tiempo a estudiar y leer, lo que se ha 

reflejado en los resultados de los exámenes. También tienen escaso nivel a la hora de 

escribir y sigue sorprendiendo la cantidad de faltas de ortografía que tienen. 

En el punto de ruegos, el Prof. Monteagudo proponer dos sugerencias, manifestadas con 

anterioridad. Una, que la Universidad y quien decida las fechas de los exámenes y la firma 

de actas piense que los exámenes hay que corregirlos, por su parte los exámenes son de 

desarrollo e implica tiempo. Expone que no puede ser que se haga el examen y haya que 

entregar las notas casi al día siguiente y que, a buen seguro, quienes deciden esas fechas 

no corrigen exámenes. La segunda de carácter infraestructural, la docencia impartida en 

el Aula 9.1. del Jacobo del Barco, donde se imparte Geografía de España, en otoño-

invierno, hay tres llaves de luz, pero una sola fase. O se enciende todo o se apaga todo. 

Cuando se encienden las luces no se ve bien la pantalla y cuando se apagan no se puede 

escribir en los pupitres, aunque se suban hasta arriba las persianas.  En otras aulas del 

Jacobo del Barco pasa igual. En este sentido alumnos y profesores de la Facultad de 

Humanidades están en desventaja, sobre todo quienes, como es mi caso, utilizamos 

muchos mapas, fotos y gráficos en clase. Se ruega se realicen los cambios, , establecer 

tres fases de luces de delante hacia detrás.  

 

 

 



 

Fdo. Javier Bermejo Meléndez 

Vicedecano de comunicación, relaciones institucionales e infraestructuras 

Coordinador del grado en Historia. 



ACTA DE LA REUNIÓN DE EQUIPO DOCENTE 

3º DE HISTORIA 

PRIMER CUATRIMESTRE 

 

Asisten:  

Profª. Encarnación Lemus 

Profª. Rosario Márquez 

Profª. Nieves Verdugo 

Prof. Francisco Nocete 

 

En líneas generales todos los asistentes indican como positivo o muy positivo el desarrollo 

de la docencia para este primer cuatrimestre. La Prof.ª. Lemus indica que, en relación con 

España Actual y Mundo Actual, la docencia ha transcurrido bien sin ninguna incidencia 

reseñable y con un grado positivo de compenetración. Con todo es de destacar, en su caso, 

el alto porcentaje de estudiantes que no se presentaron a examen en Mundo Actual. Fue 

inesperado. El resto de profesorado se manifestó en la misma línea, con una valoración 

aceptable y sin incidencias o problemas reseñables.  

 

En el apartado de ruegos el Prof. Nocete plantea la posibilidad de trasladar la asignatura 

de Prehistoria de España al segundo cuatrimestre. El motivo radica en el desarrollo de la 

práctica de campo, dado que las condiciones meteorológicas del primer cuatrimestre 

obligan a una gestión compleja y dinámica de las fechas para su realización, que resultaría 

mucho más sencilla en el segundo cuatrimestre. 

 

 

 

 

 

Fdo. Javier Bermejo Meléndez 

Vicedecano de comunicación, relaciones institucionales e infraestructuras 

Coordinador del grado en Historia. 



ACTA DE LA REUNIÓN DE EQUIPO DOCENTE

 DE HISTORIA

PRIMER CUATRIMESTRE

Asisten:

Prof. Jose C. Mancha

Prof. David González

Ambos profesores destacan el normal transcurrir de la docencia. El Prof. Mancha 

desglosa de manera detallada el desarrollo de la asignatura Antropología, Arte y 

Sociedad. En esta asignatura optativa del Grado en Historia se han matriculado un total 

de 29 alumnos. Desde el bloque de Antropología se ha percibido un menor interés por la 

asignatura por parte del alumnado y mucha menos asistencia que el curso pasado. Se ha 

mantenido el mismo temario impartido que en el curso 2021/2022, así como las

actividades de evaluación. Con respecto a las propuestas de mejora manifiesta que el 

equipo docente de la asignatura deberá replantear algunas de las actividades de evaluación 

en la modalidad de evaluación continua para un seguimiento más exhaustivo del trabajo 

del alumnado y de la asistencia a clase. Esto se debería plasmar en la conformación de 

nuevas actividades académicas que permitan evaluar de manera más precisa el trabajo 

continuo por cuenta del alumnado.

Fdo. Javier Bermejo Meléndez

Vicedecano de comunicación, relaciones institucionales e infraestructuras

Coordinador del grado en Historia.


